José Rubén Hernández Cid

El Dr. Rubén Hernández Cid obtuvo su doctorado en Matemáticas Aplicadas en las Ciencias Sociales por la Universidad de Grenoble, Francia. Ha sido profesor en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM); la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM); El Colegio de México (COLMEX); la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO); El Colegio de la Frontera Norte (COLEF); la Universidad Carlos III de Madrid, España; la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (UABJO); y el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), institución esta última en la que fungió como jefe del Departamento Académico de Estadística por varios años, y de la cual actualmente es profesor en retiro y coordinador del Diplomado en Estadística Aplicada.

En la UNAM, además de haber sido profesor en la Facultad de Ciencias, ha colaborado en proyectos de investigación con colegas del Instituto de Investigaciones en Matemáticas Aplicadas y en Sistemas (IIMAS) y el Instituto de Investigaciones Jurídicas (IIJ). También fue coordinador de la Especialización en Estadística Aplicada con sede en el IIMAS, donde creó el Foro de Estadística Aplicada, origen del Foro Nacional de Estadística, el principal evento del país para reunir a la comunidad estadística y que actualmente es organizado por la Asociación Mexicana de Estadística en colaboración con distintas instituciones de educación superior del país.

El Dr. Hernández Cid ha participado de manera destacada en diversos estudios para el Instituto Federal Electoral (IFE), ahora Instituto Nacional Electoral (INE); el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF); el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL), el Consejo Nacional de Población (CONAPO); el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI); y la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). Por otro lado, ha colaborado en numerosas y diversas encuestas de investigación social y de mercados, y ha realizado trabajos de investigación para gobiernos locales, así como para diversas organizaciones no gubernamentales y empresas privadas. Adicionalmente, fue miembro del Consejo Consultivo Externo de la Asociación Mexicana de Agencias de Investigación de Mercado (AMAI). Sus temas de investigación y sus publicaciones se relacionan principalmente con el muestreo, el análisis multivariado de datos categóricos, y su aplicación en las Ciencias Sociales.

De entre esta nutrida actividad profesional, cabe destacar la participación del Dr. Hernández Cid como miembro de los Comités Técnicos de Evaluación del Padrón Federal Electoral entre 1994 y 2003, y los Comités Técnicos Asesores del Conteo Rápido del IFE de las elecciones presidenciales en 2000 y 2006. Más allá de su trabajo técnico, el Dr. Hernández Cid siempre propició, con su trato gentil y su disposición al diálogo, los acuerdos para que estas instancias se consolidaran como verdaderos cuerpos colegiados.

A través de los años, como algunos otros colegas, ha desarrollado una exitosa trayectoria en el área de Estadística. Sin embargo, un rasgo distintivo de su actividad es su sentido de pertenencia a una comunidad profesional. En gran medida, sus propuestas y proyectos han estado orientados no sólo por un legítimo beneficio personal sino también por su interés en el bien colectivo. Así surgió el Foro de Estadística, así surgió su propuesta de un Boletín Informativo de la AME y de la misma forma así se han producido otras ideas que él ha impulsado con particular afán, como el trabajo conjunto con especialistas de las Ciencias Sociales.

El trabajo del Dr. Hernández Cid se ha manifestado, a través de un abanico de actividades que incluyen sus proyectos de investigación, sus colaboraciones en aplicaciones y especialmente en la docencia donde, por generaciones, ha sido considerado un excelente profesor.

Las nuevas generaciones de profesionales de la Estadística merecen saber que entre sus antecesores hay figuras como Rubén Hernández Cid, sin cuya labor no se puede comprender la potencia con la que en la actualidad se desarrolla nuestro gremio y, de paso, la fortaleza de nuestra asociación.